

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan dari data penelitian yang berjudul "Implementasi manajemen wisata religi melalui Grebek Besar untuk meningkatkan daya tarik wisatawan di Masjid Agung Demak penulis memaparkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Implementasi Manajemen wisata religi Masjid Agung Demak sudah sangat baik dalam melestarikan tradisi Grebek Besar sebagai daya tarik wisatawan, yang telah dilakukan yaitu pertama, perencanaan, pengurus Masjid Agung Demak melaksanakan perencanaan program dan bersifat sistematis yaitu dengan cara koordinasi, pembentukan kepanitiaan fasilitas, dan laporan pertanggung jawaban, Kedua, pengorganisasian, yaitu dengan cara mengelompokkan orang yang mampu bekerja dan sesuai dengan bidangnya. Ketiga, pelaksanaan, pelaksana dalam Acara Grebek besar di lakukan oleh pengurus masjid Agung Demak dengan bekerja sama dengan dinas pariwisata, PORLI. TNI, organisasi yang terlibat dan Masyarakat. Keempat, pengawasan, pengawasan yang telah lakukan oleh pihak masjid Agung Demak Atau pengurus Acara Grebek Besar yaitu menggunakan metode pengawasan secara langsung dan laporan pertanggung jawaban, setelah pelaksanaan acara tersebut selesai selanjutnya dilakukan evaluasi.
2. Faktor pendukung Masjid Agung Demak dalam melaksanakan tradisi Grebek Besar antara lain :sumber dana yang memadai, adanya elemen personal, terdapat organisasi internal masjid, adanya antusias dari media massa dan adanya dukungan dan antusias dari masyarakat. Adapun faktor penghambat antaran lain: faktor finansial, faktor cuaca yang kurang mendukung dan adanya kenaikan tarik kontribusi naik kendaraan.

### **B. Saran - Saran**

1. Dalam penerapan manajemen wisata religi di masjid Agung Demak dalam pelaksana Grebek Besar sudah baik dan tersusun rapi, akan tetapi perlu di tingkatkan lagi terutama

mengenai program kerja yang perlu di tingkatkan lagi dengan cara membuat acara Grebek Besar lebih meriah agar masyarakat bisa memahami betul tujuan dan syiar Islam melalui di adakannya kegiatan tersebut. Sehingga dapat memberikan manfaat dan timbal balik bagi jamaah atau masyarakat.

2. Pengurus Masjid Agung Demak harus selalu memberikan motivasi kepada para remaja masjid (REMASADE) agar tetap semangat dan selalu aktif dalam berorganisasi agar bisa menjalankan program kerja dan bisa bekerja sama dengan pihak – pihak terkait.
3. untuk pengelola acara Grebek besar dari pihak masjid atau Dinas Pariwisata maupun pihak terkait. agar bisa lebih memperhatikan lahan parkir dan ditertibkan lagi agar tidak terjadi parkir liar di pinggir jalan, sehingga pengunjung atau masyarakat bisa parkir dengan Aman dan Nyaman.

